



GUÍA PARA

Dejar un legado
con Children
Change Colombia

Pasos sencillos y orientación
para ayudarte a marcar la
diferencia



Tabla de Contenidos

- Nuestro trabajo y lo que hacemos
- Comenzando a dejar tu legado, incluyendo pasos
- Preguntas frecuentes
- Historias de la vida real de CCC
- Línea de tiempo de los últimos 30 años como ONG
- Enlaces útiles y detalles de contacto



Nuestro trabajo

Durante los últimos treinta años, CCC ha ayudado a más de sesenta y cinco mil niños a superar los traumas de la pobreza, el conflicto armado, el desplazamiento y la falta de educación a través de más de cincuenta proyectos.

Nuestros tres puntos principales de enfoque son el reclutamiento en grupos armados, la violencia sexual y de género, y la exclusión de la educación, ya que creemos que estos son los problemas más descuidados e importantes para los niños en Colombia.

Más recientemente, también hemos estado trabajando en tres temas transversales de concienciación sobre el medio ambiente, los niños y jóvenes en movimiento, y la pandemia.

Al dejar una donación en tu testamento, estarás brindando la oportunidad de toda una vida a aún más niños para que tengan un futuro más brillante.



Junto con Acadesan, CCC está ayudando actualmente a mejorar el acceso de los niños afrocolombianos a la 'etnoeducación' y protegerlos de la minería ilegal en la región de Chocó y Valle de Cauca.

Empezando

Dejar un legado benéfico en tu testamento es mucho más sencillo de lo que piensas. Sin embargo, hay algunos pasos importantes que deben completarse para cumplir tus deseos.

1 Asegúrate de que tus seres queridos hayan sido cuidados. Elige a quién quieres incluir en tu testamento.



Esta es la prioridad número uno y debe considerarse antes de pensar en dejar dinero a ONG como CCC.

2 Calcula el valor de tu patrimonio y decide qué regalos quieres dar



Calcula tu número total de activos (por ejemplo, coche, casa, joyas, posesiones, cuentas bancarias, etc.) y luego resta de esto tu número total de pasivos (deudas, hipotecas, sobregiros, etc.).

3 Asegúrate de que tu testamento esté escrito según tus deseos, incluyendo detalles específicos cuando sea necesario



CCC actualmente tiene una asociación con FreeWills (www.freewills.co.uk) que proporciona asesoramiento en línea gratuito para crear su documento legalmente vinculante.

4

Elige un albacea o albaceas, quienes se asegurarán de que tus deseos se cumplan en tu ausencia.



Puede ser un familiar, amigo o profesional legal

5

Elige un albacea o albaceas, quienes se asegurarán de que tus deseos se cumplan en tu ausencia.



El impuesto de sucesiones suele ser un cargo del 40% sobre tu patrimonio por encima del umbral. Puede ser un asunto complicado. Para obtener más información, visita el sitio web de HMRC.

6

No olvides considerar el impuesto de sucesiones



Debes usar un escritor profesional al redactar tu testamento. Tu testamento debe ser firmado y testificado. Te recomendamos que guardes copias de tu testamento y las mantengas donde puedan ser fácilmente localizadas.

7

Sigue las instrucciones de donación del CCC para asegurar tu legado. Si nos has dejado un regalo, por favor avísanos para poder expresar nuestro agradecimiento, en nombre tanto nuestro como de nuestros beneficiarios.



Siga este enlace para donar. Las donaciones se pueden hacer a través de cheque, domiciliación bancaria, transferencia bancaria, por teléfono o ver otras opciones.

8

Por último, mantén actualizado tu testamento.



Esto es especialmente importante si tus circunstancias cambian.

Preguntas frecuentes

P. ¿Existen diferentes tipos de regalos que se pueden dejar en un testamento?

R. Sí. Los tres tipos son: pecuniario, lo que significa dejar una cantidad fija de dinero; específico implica dejar un artículo en particular de valor, como tierras, acciones o posesiones; residual implica dejar un porcentaje o parte de tu patrimonio a la organización benéfica elegida una vez que se hayan cubierto todos tus otros pagos, y estos son los tipos de donaciones que generalmente tienen un mayor impacto.

P. ¿Cuáles son las implicaciones fiscales de dejar un regalo a la caridad?

R. Si se deja el 10% o más de su patrimonio a la caridad, esto reducirá su impuesto de sucesiones. De manera similar, su donación puede restarse de su patrimonio antes de calcular el impuesto de sucesiones. Asegúrese de firmar un formulario de ayuda a la caridad, ya que esto también permitirá recuperar cualquier impuesto pagado sobre sus donaciones. Sin embargo, es importante verificar las implicaciones para su situación específica, lo cual se puede hacer contactando a HMRC.

P. ¿Qué tan grande debe ser mi donación? ¿Hay un mínimo?

R. No hay una cantidad prescrita, puedes dejar tanto o tan poco como te sientas cómodo. Cualquier donación tendrá un impacto en nuestros proyectos y será de gran ayuda para los niños en Colombia.

P. ¿Debo tener una cierta edad para agregar un regalo benéfico a mi testamento?

R. No. Puedes indicar tus deseos cuando te sientas listo y sepas cuáles son tus deseos. Esto puede ser a partir de los 40, 50 o 60 años.



Historias de la vida reales de CCC

Intercambio París-Quibdó

Entre 1985 y 2020, más de siete mil cuatrocientos menores fueron reclutados en grupos armados ilegales y alrededor de dieciséis mil fueron asesinados en el conflicto. Para miles de niños en Colombia, esta es su realidad de la infancia. No tienen el privilegio de participar en clases de baile o fútbol, como es común para los jóvenes en el Reino Unido.

Por el contrario, muchas personas sufren de trauma psicológico y se ven disuadidas de asistir a la escuela, lo que lleva a un ciclo de atrapamiento y aislamiento en el futuro y en la adultez.

Junto con el Círculo de Estudios, CCC llevó a cabo un proyecto de intercambio cultural entre París y Quibdó, para derribar prejuicios, un factor en los conflictos armados. Los jóvenes interpretaron 'El Bunde del Agua', que incluía arte, música y baile, expresando sus miedos, esperanzas y sueños, así como la violencia y dificultades que experimentan a diario.

A través de proyectos como estos, a los jóvenes en Colombia se les muestra un camino alternativo de tolerancia y paz, dándoles las herramientas para llevar vidas libres de conflicto.





Misión Gaia (Magdalena)

El proyecto de CCC con Misión Gaia se encuentra en la zona rural de Minca en Magdalena, dirigido a 225 estudiantes y 15 profesores en tres escuelas rurales.

El proyecto tiene como objetivo mejorar la calidad de la educación al proporcionar a los maestros y la dirección escolar los recursos necesarios para replanificar y adaptar sus procesos pedagógicos.

A los estudiantes se les ofrece apoyo después de clases con tutorías en cursos STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas), lo que ayuda a mejorar la competencia escolar general, el pensamiento crítico y los jóvenes se convierten en emprendedores, creando sus propios sitios web y videos promocionales. El proyecto también brinda educación y formación profesional en áreas relacionadas con el turismo sostenible.



Aproximadamente 1,2 millones de niños colombianos (11% de todos los niños en edad escolar) actualmente no reciben educación formal. Aunque las tasas de inscripción inicial suelen ser altas, la mayoría de los niños abandonan mucho antes de graduarse.

Esto es especialmente frecuente en entornos rurales, con tasas de analfabetismo casi cuatro veces mayores en el campo que en las ciudades. Esto se debe a la práctica de la minería de oro, actualmente la mayor exportación de Colombia y una industria que depende significativamente del trabajo infantil, así como la falta de recursos.

La Sierra Nevada ha sido tradicionalmente afectada por conflictos debido a plantaciones ilegales, pero también es un hermoso paraíso. Las comunidades indígenas ahora están aprendiendo otras formas de vivir con dignidad. Se les están proporcionando las herramientas para defender y proteger su entorno, educarse en turismo y enorgullecerse de sus identidades indígenas.

Historia de María Historia de Jairo

Cuando María tenía dieciséis años, guerrilleros atacaron su pueblo remoto y fue violada por dos de sus hombres. Como resultado, quedó embarazada de Jairo.

Sin embargo, como resultado de la experiencia violenta, María sufrió un grave trauma psicológico. Luchaba por aceptar a su hijo, por lo que las únicas emociones que Jairo aprendió a sentir fueron la ira y la desesperación que encontraba en casa. Abandonó la escuela y, sin apoyo para ayudarlo a comprender por qué se sentía así, recurrió a las únicas personas que creía que podían darle un propósito; comenzó a hacer mandados para un grupo armado local.



El Círculo de Estudios invitó al hijo de María, Jairo, a su proyecto cuando tenía 10 años. Al principio, se mostraba reacio a participar y era agresivo con los otros niños, pero con apoyo, Jairo cambió su comportamiento y comenzó a hacer amigos. Se dio cuenta de que podía ser valorado sin tener que recurrir al crimen. Asistir al Círculo de Estudios permitió a Jairo romper el ciclo vicioso de violencia en el que estaba enredado.

Círculo de Estudios también ha estado brindando apoyo psicosocial a su madre, María,

Dos años después, es un habitual en el proyecto y ha descubierto talentos ocultos. Es un líder natural, sus compañeros lo admiran y le encanta ayudar a organizar actividades para los niños más pequeños. Ahora es conocido en la comunidad por su trabajo con los niños, no con los grupos armados. Jairo ha vuelto a la escuela e incluso ha formado una banda que toca música tradicional local.

Historia de Sandra

Mi historia es difícil de contar. Después de que mis padres se separaron cuando tenía once años, un amigo de ellos abusó sexualmente de mí. Quedé embarazada pero perdí al bebé después de unos meses. Poco después, hui de casa y empecé a traficar y consumir drogas. Tuve dos hijos pero su padre me dejó para criarlos sin dinero ni apoyo. Sentí que no había otra opción, así que empecé a trabajar como trabajadora sexual.

Fue entonces cuando ACJ se acercó a mí y comenzó a ayudarme. Antes de inscribirme en su proyecto, mis hijos se quedaban en casa todo el día porque tenía demasiado miedo de que salieran a jugar a la calle. Ahora, participan en talleres que les enseñan cómo evitar la explotación sexual y las drogas. Son mucho más felices y yo también lo soy, ya que sé que tendrán una infancia y una vida mucho mejores que la mía.

También he estado participando en el proyecto de ACJ durante un año. Con el apoyo, la orientación y las oportunidades que me han brindado, finalmente he logrado dejar el trabajo sexual. Ahora estoy estudiando y gracias a los talleres familiares, ahora estoy mucho más comprometida con mis hijos. Estos talleres me han tranquilizado y me han ayudado a acceder a mis derechos, participar en capacitación de belleza y darme cuenta de que quiero un nuevo comienzo en la vida. Estoy buscando un trabajo para brindar un futuro y una vida mejores para mí y mis hijos.





30 años de historia de CCC



1991

CCC fue fundada tras un documental de Desmond Wilcox sobre niños sin hogar y en riesgo que viven en los alcantarillas de Bogotá. Esta tragedia provocó una respuesta emocional de muchas personas en todo el mundo.



1996

Se introdujo Fe y alegría. Los niños de pandillas participaron en música, baile y actividades recreativas.



2003

Comenzamos a trabajar con el Colegio del Cuerpo. Brindaron apoyo a niños que habían presenciado la guerra, mejorando su autoestima y enseñándoles a sobrellevar la vida como individuos desplazados.

1992

década de 1990

años 2000

2004



Se construye un hogar infantil. Alojando a 300 niños y brindándoles educación, formación profesional y atención médica.



El Servicio de Médicos Voladores se puso en marcha. Este servicio trabajó para erradicar enfermedades mortales a las que los niños son propensos, como la malaria y el cólera.



Apoyamos a la Organización Cedavida. Cedavida trabajó con familias que fueron desplazadas por el conflicto.



Comenzamos a trabajar con la Fundación Fundamor. Brindan apoyo médico, educativo y emocional a niños huérfanos y abandonados afectados por el VIH y el SIDA.



Asociación Cristiana de Jóvenes (ACJ)

Combatir la violencia sexual y de género, un problema 'silencioso', con efectos que pueden perdurar generaciones. Aproximadamente el 70% de los casos no se denuncian, y se estima que 200.000 niños son abusados cada año.



Tiempo de Juego

Prevenir que los niños se involucren en pandillas promoviendo la comprensión de los derechos, el liderazgo juvenil positivo y entornos seguros.



En 2016 comenzamos a apoyar a Fundescodes. Protegieron los derechos de los niños y jóvenes y los apoyaron contra el daño.



The Origin

Trabajar para mejorar el acceso a la educación en las áreas más marginadas donde solo el 29% termina la escuela secundaria. Esto se debe a menudo a la falta de recursos, largos desplazamientos o a que el español no es el primer idioma de los estudiantes indígenas.



Misión Gaia

Desde 2010

Desde 2013

2016

Desde 2019

Desde 2022

década de 2010



La Fundación Carvajal ayudó a niños y jóvenes a desarrollar habilidades sobre cómo protegerse contra la violencia y mantenerlos alejados de las calles.

2015



Fundación CRAN

Proporciona hogares de acogida y apoyo psicosocial para niños anteriormente vinculados a grupos armados ilegales.

Desde 2017



CCC comenzó su trabajo con **Círculo de Estudios**. Su objetivo es reducir el riesgo de que niños y jóvenes estén expuestos a la violencia de género (VG).

Desde 2019



Trabajar contra el uso de trabajo infantil en la minería ilegal, la deforestación y el cultivo de cacao, abordando las altas tasas de abandono escolar y mejorando la calidad de la educación.



Si tienes alguna pregunta adicional o deseas ponerte en contacto, aquí están nuestros detalles de contacto, así como algunos enlaces útiles:
[Sitio web](#)

[Instagram:](#)

@childrenchange colombia

[Facebook:](#)

@ChildChangeCOL

[Twitter:](#)

@ChildChangeCOL

[Correo electrónico:](#)

info@childrenchange colombia.org

Nuestra agencia de testamentos recomendada es Free Wills.

